
ホームページの「朝の一言」８月分 

 

🔶 8 月 1 日朝の一言 

 いよいよ８月に突入。納涼祭は秋に延期したが、今月はラジオ体操・公園清

掃など多岐のわたって懇親の場は設定できる。連日猛暑に見舞われているの

で、健康には留意しながらの運営となる。気を引き締めて楽しみながらやって

いきたい。 

定例会の案内と原っぱ清掃の案内を掲示板にアップしていただいた。暑い中、

ありがとうございます。感謝。8/1 AM0:14 

 

  🔶 8 月 2 日朝の一言 

 今日も猛烈な暑さが予想されている。健康には留意押し、テレビで注意して

いるように、水分補給と不要な外出は避けていきたい。 

 地域防災の委員長を務めている中和田中学校に、はまっこトイレが導入され

ることになった。今日はその説明会が行われる。これも大事な任務だ。 

 昨日は泉区の緑の協議会から連絡が入り、泉区民祭りに出店の話が来た。詳

細はトピックスに乗せたが、また大変な事業がはいってきた。ゾクゾク。ワク

ワク。8/2 AM5:05 

 

  🔶 8 月 3 日朝の一言 

 この猛烈な暑さは何なんだろう。汗をかくことには慣れているので、熱が体

内にとどまることはない。非常に汗っかきなのである。 

 昨日のハマッコトイレ関係のことはトピックスに少し載せておいた。今後時

間がかかるが素晴らしいことである。食事は我慢ができるが、トイレは我慢が

出来ない。汚いものには蓋で、阪神淡路の大震災のころは、全く議論されてお

らず、、避難場所の学校では大変な思いをしたようである。汚いものから先に

議論って大事なことですね。8/3 AM5:06 

 

   🔶 8 月 4 日朝の一言 

 雷雲が鳴り響いている。畑には恵みの雨だろうか。 

昨日の役員会では定例会資料の確認と、７日に行われる原っぱ清掃のことに触

れた。猛暑の中、どの様に進めるか。また、ラジオ体操は原っぱだと日影がな

い。第三公園だと大きな木があり日影がある。ということで、今年は第三公園

で行うことにした。早速ポスターにこのことを記載し作り変えた。8/4 

AM4:44 



 

  🔶 8 月 5 日朝の一言 

 金曜日、明日は定例会だ。今回は資料配布と回覧板の配布のみだ。昨晩はこ

れらの準備を終わった。最終チェックが待っている。 

 昨日はハイツに隣接する歩道の除草作業を少人数で行った。刈り払機はビニ

ールひもの刃を利用したものを使用。小石が飛んで走行していた車を傷つけて

しまった。被害者には、保険で修理する旨を告げて、手続きを行った。やはり

カルマーでの除草が安心か。今後心せねばならない。8/5 AM5:15 

 

 🔶 8 月 6 日朝の一言 

 消防署より「第２回家庭防災員研修の中止の案内」が来た。９月９日・１０

日に予定されていた内容である。参加者及び関係者の健康と・安全面を考慮し

たとなっている。その通り、コロナはいつ収束するか。自治会活動も気を使わ

ねば。 

今日は定例会を中止として、資料を配布するのみ。明日は原っぱの清掃だが、

広大な公園なので気を付けながら実施する予定である。猛暑から外れているの

が幸いかな。8/6 AM5:35 

 

🔶 8 月 7 日朝の一言 

 掲示板やホームページで、定例会の変更や資料配布について徹底したつもり

であったが、数名の方が見てくれていなかった。電話をかけてきてもらったり、

直接資料をお届けしたり。 

 今日の「町の原っぱ」５００坪の広大な土地。一時避難場所に指定されてい

るので、年 3 回除草作業をしている。多くの参加者を望むが。 

 今日は立秋である。酷暑は続くようだが、秋に向かってる。読書の秋・食欲

の秋・自身の成長の秋。8/7 AM5:09 

 

  🔶 8 月 8 日朝の一言 

 8 月度の定例会での資料配布や、昨日の原っぱ清掃も終り、ほっとしている

ところです。暑い中、除草作業に参加された方々、ご苦労様でした。感謝申し

上げます。 

 ４回目のワクチン接種が進んでいるが、ワクチンを打っていない若者のコロ

ナの後遺症が大変なようだ。甘く見てはいけない。打っていない若者は早急に

ワクチンを打った方がよいと思います。8/8 AM5:01 

 

  🔶 8 月 9 日朝の一言 



 管理組合の顧問をされている方からメールが来た。先月の修繕委員会と理事

会において、暴言を吐く理事がいたことに対し、運営方法を協議したいとのこ

と。このことを理事長と話し合い、顧問を含め少人数の役員にてさらに詰めて

いきたい。１０日に会議を開きたいが、連絡待ち。組織運営の難しさを痛感し

ている。8/9 AM4:51 

 

 🔶 8 月 10 日朝の一言 

 新型コロナウイルスの後遺症について話が聞かれる。頭の頭髪が抜ける。長

時間立っていられない。味覚がない。異臭を感じる。などなど。 

 区役所から「ワクチンニュース」が送られてきたが、若年層がワクチンを打

っていない。４回目と言われているが、一回も打たない世代をどのように打た

せるか。 

我が家の老夫婦は来週４回目の予定だが。8/10 AM5:08 

 

 🔶 8 月 11 日朝の一言 

 昨日は１８時より、管理組合の顧問と資料調べを行い、２０時より、修繕委

員長の私と管理組合側との今後の運営について話し合いがもたれた。前回の会

議で暴言を吐かれた問題で、今後時間短縮して会議を行うなど。成果のある会

議であった。 

 これから久々に、本牧の海釣り公園に行く予定である。 8/11 AM3:45 

 

  🔶 8 月 12 日朝の一言 

 台風が直撃？明日は管理組合の大事な会議が３つも重なっている。15:00～

20:まで。地域内だから安心はしているけど。油断はできません。 

 昨日は本牧釣り公園でなんと、シコイワシが４００匹以上。サバ・サッパ・

アジ、をゲット。ストレス解消には最高でした。8/12 AM5:05 

  🔶 8 月 13 日朝の一言 

 台風が直撃? 

 夕方には大変な雨量があるようです。速度が速いので、一時の辛抱かな。集

会所で３回の会議が開催されるが、１９時からくるメンバーは大丈夫だろう

か。 

 被害状況においては、防災拠点を開放するようになるのか。そこまではいか

ないだろうが、委員長として心の準備をせねば。8/13 AM6:36 

 

  🔶 8 月 14 日朝の一言 

 台風の被害はほとんどなく、足早に行ってしまったのでほっとしている。し



かし、台風一過の晴天は望めないようだ。明日からラジオ体操を予定している

が、何回できるだろうか。 

 児童生徒・ご両親・シニア。多世代での交流の場である。大事にしたい。8/14 

AM5:11 

 

 🔶 8 月 15 日朝の一言 

 本日から行われるラジオ体操の会場変更は原っぱにもパウチしたものを２

枚掲示した。間違いなく第三公園に来てくれるものと思う。CD ラジカセも確

認。お茶とジュースもチェック。 

 敬老会の記念品は、昨年同様そうめんにした。数人に相談したら、一回変え

たら毎年何にするか悩むよ。同じものでいいよ。ということで、昨年と同じも

のを注文することにした。 

 今日も一日素晴らしい一日になりますように。8/15 AM5:14 

 

 🔶 8 月 16 日朝の一言 

  今年もラジオ体操の季節が来ました。我が自治会の特徴は、三世代４世代

の交流の場となっている事である。 

 昨年までは小学生も数人いたが、中心メンバーが中学生となり、その取り巻

き関係が来なくなったことが原因かな。 

 ８月１５日の第一回ラジオ体操では、シニアの自治会役員のみの９名の参加

であった。 

 シニアの健康増進には素晴らしいことではある。自治会としては子ども会中

心ではあるが、実質子供会は実在していない。 

 名簿の掌握はしているが、子供会としての組織化はなくなっている。今後検

討が考えられてはいますが。 

 明日からのラジオ体操では、中学生にも啓蒙し、記念品も中学生にも出しま

す。このことを、打ち出ししたい。8/16 AM5:10 

 

 🔶 8 月 17 日朝の一言 

   ラジオ体操も２日目を迎え、３名プラスで始まった。なんと５年生の男

の子が、親子で参加してくれました。 

 調査の結果、自治会に加盟している小学生は５名であった。子供会としては

成立しないが、「未来部」として、大事にしたい。今後どの位増えていけるか。

楽しみである。 

 

従来は５００坪の広大な原っぱで行っていたが、日影がなく暑くて大変だっ



た。役員会で提案があり、第三公園なら大きなケヤキの木があり日影があるよ。

とのことで第三公園に変更した。ちょうど大きなケヤキの日影にすっぽり入

り、素晴らしい環境である。掲示板へのチラシには会場変更を周知したが、回

覧にはこのことは触れていなかった。 

 だんだん盛り上がってきました。役員も１名参加してくれてきたし。8/17 

AM0:05 

 

  🔶 8 月 18 日朝の一言 

   南ハイツ自治会のラジオ体操は、多世代交流の自慢のできる交流ラジオ

体操です。 

 初日は会場を変更したこともあり、シニア９名でのラジオ体操であった。さ

みしさもあり・・・ 

 

 ２日目は親子の参加があり、そのほか役員のメンバーが一人増えました。３

世代のメンバーとなりました。参加者１２名 

 

 ３日目の昨日は、なんと中学生と小学生の兄弟が新たに参加。小学 1 年生の

親子も参加してくれました。 

 なんと総勢１５名になりました。役員 1 名欠席でした。 

 朝パラパラ雨模様。心配しましたが、時間前に雨はなくなり曇り空で暑くな

く、さわやかなラジオ体操を行うことが出来ました。 

 

 今日は午前中雨のようです。せっかくの木陰での体操が経験できませんでし

た。最終日の金曜日は晴れてくれますように。 

 小中学生には、記念品が出ます。金曜日にはみんなで元気よく体操をしまし

ょう。 

 夜は、防火防犯パトロールです。パトロール隊、よろしくお願いします。夜

は晴れそうです。8/18AM4:50 

 

  🔶 8 月 19 日朝の一言 

  昨日は早朝パラパラ雨模様だったが、役員は６名出てきて、ラジオ体操を

行った。木陰で濡れないように。まじめだね。感謝。 

 本日は晴天に恵まれ子どもたちも全員参加してくれると思う。子供たちに

は、記念品も用意してある。 

 宿題はどうなっているのだろう。よその子ながら心配である。がんばれ・が

んばれ。 



 本日は第４回ワクチン接種を行う。ハンマーヘッドである。帰りにおいしい

コーヒーを飲もう。8/19 AM5:22 

 

 🔶 8 月 20 日朝の一言 

 ラジオ体操が無事の大成功した件については、トピックスにアップした。 

 今日は管理組合の９年前に行ったライニング工事のその後の調査が行われ

る。これは水道管の中を砂のようなものでさびや汚れをとり、管の内側に塗装

を施した工事のことで、保証期間の１０年を迎えるにあたって、施工業者が検

査をするものである。９年前には我が家の水道管を切り取り、検査して工事に

入った。今回も我が家がターゲットである。居住者全員のためだものと喜んで

引き受けた。大規模修繕委員長として。 

今日は連合自治会から敬老祝い金が支給される。上記の時間台と同じになって

しまったので、この件は。副会長に依頼した。8/20 AM5:33 

 

🔶 8 月 21 日朝の一言 

 昨日も多忙な一日であった。早朝５時からホームページアップ工事。８時に

は修繕委員長としての苦情処理。10 時からは給水管更新工事の会議と現場確

認。これらの資料作成・報告書作成など。この間に副会長にお願いしあった連

合自治会からの敬老祝い金を受領。今年度は 1 万５千円であった。 

苦情処理と給水管更新工事の内容については、トピックスのまとめておいたの

で参照されたい。 

 他の自治会のホームページを見ていると、QRコードをずいぶんと取り入れ

始めている。うれしいことである。今は全ての人がスマホで検索する時代。う

まく活用していきたい。 8/21 AM5:25 

 

🔶 8 月 22 日朝の一言 

 泉区地域振興課から「国税庁等を名乗る不審なショウトメールに注意！」や

「民生委員を装う不審な電話が、全国に増えています。」など、振り込め詐欺

の内容も変わってきています。国勢調査や民生委員からの電話などありえませ

ん。9 年間民生委員をやってきましたが、電話での調査などありえません。詐

欺にはくれぐれもご注意を。 

泉区の各町会のホームページをチェックしたら、半数近くが立ち上げていませ

ん。覚えれば簡単な操作にできています。個人で立ち上げると、すごい費用が

掛かります。泉区のこのシステムを使うと、ただ（無料）です。地域振興課で

もこのことをもっとアッピールしてみては。コロナ禍の時代、スマホでもすぐ

に見ることもできるし、・・・8/22 AM0:08 



 

  🔶 8 月 23 日朝の一言 

 敬老パスの申請書が来ました。今年度から IC 化され、便利になります。こ

れは、敬老パスの使用状況を正確に把握されてこなかったことに起因し、IC化

することで正確に使用頻度など把握できるとのこと。従来、郵便局で現金を支

払うと、その場で敬老パスを渡されたが、これからは振り込みが先で、敬老パ

スは後ほど郵送されてくるとのこと。地下鉄など駅員のいるところまで行って

見せていたが、これからは改札で他の IC カードと同じように通ることができ

るので、非常に便利になる。感謝。 

 昨日は「町の原っぱ」の花壇付近の草が伸びているのでその付近だけ除草を

行った。愛護会のメンバーが草の後処理をやってくれることと思います。8/23 

AM5:06 

 

🔶 8 月 24 日朝の一言 

 今ホームページを開いてみたら、カウンターが７万回に達していました。連

日２５０名前後の方が来訪してくれているようです。しかし毎日新たなネタを

探すのも大変なようですが、結構あるもんですね。警察からの防犯情報や、安

全協会や地域振興課からのニュース関係など。いかにアンテナを伸ばしている

かだと思います。 

 職場では明日から職員全員が出勤となり、生徒の受け入れ準備に入ります。

夏休みも終わりですね。一日も休まず出勤てしまいました。年寄りだね。７５

歳。頑張っています。8/24 AM4:50 

気象庁から新たに熱中症警戒アラートが発令されました。リンクとトピックス

のアップしましたご覧ください。AM5:10 

 

🔶 8 月 25 日朝の一言 

 ついこの間までこの時間になると窓が少し明るかったのに。曇っているせい

もあるけど真っ暗です。やはり秋なのですね。自治会の動きも少し間が出来て

きたので、集会所の書類の整理をしておかないと。 

気象庁からの警戒アラートは無いようです。しかしいつ雨が来るか。あまり暑

くはならないようですね。ほッ。8/25 AM4:44 

 

🔶 8 月 26 日朝の一言 

 昨日は防火防犯パトロールが行われた。参加者は７名。南ハイツ内から第三

公園・街の原っぱなど、広範囲にパトロールを行った。３０分ほど歩き、集会

所でペットボトルの冷たーいお茶を飲みながらミーティング。これが楽しみで



みんな参加してくれるんだね。６０代から８０代まで、幅広く参加してくれる。

感謝。8/26 AM%:13 

 

🔶 8 月 27 日朝の一言 

 神奈川県に熱中症警戒アラートが発令された。コロナも怖いが、熱中症も注

意しなければ大変なことになる。室内ではクーラーを。外での作業は行わない

など警戒アラートには様々な注意点が記載されている。リンクを参照された

い。8/27 AM3:41 

🔶 ９月３日の定例会は、「階段委員」のみの参加となります。 

🔷 ９月４日（日）第三公園清掃です。 

 

  🔶 8 月 2８日朝の一言 

 本日予定の連合自治会定例会は中止となっております。資料配布もありませ

ん。したがって自治会の定例会も中止といたします。配布物は横浜市の広報し

かありません。8/28 AM0:18 

🔶 ９月３日の定例会は、資料配布のみとなります。１５：００～１９：００

まで取りに来てください。 

🔷 ９月４日（日）第三公園清掃です。（リンクを参照） 

 

8 月２９日朝の一言 

 ８月も最後の週となり、横浜市の学校は今日から登校が始まります。 

 自治会においても、週末の９月３日には、秋の行事をどうするかなどを協議

する大事な定例会を控えています。会計の締めや定例会の資料作成。連合自治

会の定例会がないため、まともな資料がありません。回覧物もほんの少し。次

回に回すなり、ホームページに載せて、こちらで見てもらうか。 

 ホームページの閲覧数が半端ではない。毎日２５０名以上の方に見ていただ

いている。 

 アフリカのチュニジアで第８回アフリカ会議が開催されている。長男が参加

しているため、Facebook に豆に状況が報告されてきている。親として非常に

感激している。素晴らしいことでもある。 

８月３０日朝の一言 

 ８月３０日は、私の５２回目の結婚記念日である。５０周年を企画したがコ

ロナでできず、５１周年も集めることが出来なかった。今年こそと思ったが残

念。今年も二人きりでの祝杯である。 

 自治会も同じく、どこの自治会町内会のホームページをのぞいても、中止や

検討中など行事の実施は難しいようである。 



 このホームページも、一人でも多くの会員の方々に自治会の現状やほほえま

しい内容などを伝えようと頑張っています。おかげさまで毎日２００名以上の

方々が来訪して下さっています。感謝。 

 

 

 🔶 8 月 31 日朝の一言 

 今日は雨模様のようである。明日は晴れる。8 月４日に予定されている第三

公園の清掃日は雨の予報になっている。今のうちに刈り払機で作業を進めてお

くか。普段仕事でやっていることなので、やることは簡単だが、「みんなで苦

労・喜びも分かち合いたい。」からは外れることになる。次週に伸ばしても天

気はわからない。草はどんどん伸びて収集が出来なくなる。 

 夜は役員会が設定されている。こちらの資料も手付かずのまま。ここでの話

し合いをまとめれば定例会の資料にはなる。焦らずに行きましょうか。8/31 

AM4:49 


